

Región de O'Higgins

Diputada Carla Morales solicita medidas urgentes ante hacinamiento en cárceles

La parlamentaria ofició a las autoridades del Ministerio de Justicia y Gendarmería para obtener respuestas sobre la crisis carcelaria en Peumo, Rengo y Santa Cruz. Pide conocer el plan maestro de infraestructura y las condiciones laborales de los funcionarios penitenciarios.



La diputada Carla Morales ofició al ministro de Justicia, al director nacional de Gendarmería y a otras autoridades competentes para solicitar antecedentes sobre el hacinamiento crítico en los recintos penitenciarios de la región de O'Higgins. A través del requerimiento, la congresista advirtió que la sobrepoblación penal ha alcanzado niveles alarmantes, con un incremento del 137% en los últimos tres años, afectando gravemente las condiciones de reclusión y el bienestar del personal de Gendarmería.

"He solicitado esta información porque no podemos seguir mirando hacia el lado. Las cárceles de Peumo, Rengo y Santa Cruz ya no dan abasto, y lo más grave es que quienes pagan las consecuencias son los funcionarios que deben trabajar bajo presión constante, en ambientes inseguros y sin los recursos necesarios para enfrentar esta realidad", afirmó Morales.

La parlamentaria, integrante de la bancada de Seguridad, subrayó que el problema no solo radica en el hacinamiento, sino también en la precariedad estructural de los centros penitenciarios y el impacto

en la salud física y mental de los trabajadores. Asimismo, la congresista recalcó la urgencia de modernizar la infraestructura y revisar la distribución de recursos humanos.

"Resulta indispensable saber cuántos gendarmes están trabajando, cuál es su carga de turnos, cuántas licencias médicas se están tramitando y si existen denuncias por maltrato o acoso. Estas condiciones laborales deterioradas ponen en riesgo tanto a los funcionarios como a la población penal, y es responsabilidad del Estado tomar cartas en el asunto", sostuvo la legisladora.

En esa línea, Morales pidió conocer las políticas de descongestión penal y reinserción social en la región, además del presupuesto destinado a la modernización de las cárceles. La diputada concluyó señalando que "las autoridades deben responder con claridad y acciones concretas. O'Higgins no puede seguir siendo invisible ante esta crisis penitenciaria que afecta a todos, no solo a quienes están tras las rejas, sino también a quienes tienen el deber de resguardar la seguridad al interior de los recintos", concluyó.